

## L'ONG "IDHB" accuse le Burundi de mener des opérations secrètes en RDC

RFI, 28/07/2022 RDC : des soldats et miliciens burundais déployés dans l'est du pays, selon une ONG L'organisation Initiative pour les droits humains au Burundi, l'IDHB, a rendu public, ce mercredi 27 juillet 2022, son nouveau rapport intitulé : « Une opération de dissimulation ». Ce document révèle comment le Burundi a déployé secrètement dans l'est de la RDC voisine, depuis décembre dernier, des centaines de militaires et d'Imbonerakure, membres de la ligue des jeunes du parti au pouvoir que l'ONU a qualifiée de milice. Leur objectif, traquer le groupe rebelle burundais RED-Tabara qui y est basé. Ce que le pouvoir burundais, tout comme le gouvernement congolais, continuent de nier.

Carina Tertsakian, chercheuse au sein de l'IDHB : « Le gouvernement nie depuis le début, et pourtant les preuves sont là, les témoignages sont là, ce n'est pas que des on-dit, ce ne sont pas des rumeurs. Il y a des militaires, des Imbonerakure qui ont combattu là-bas et qui ont témoigné, bien qu'à titre confidentiel bien sûr, parce qu'ils ont reçu des ordres très clairs de ne pas parler de leur mission, et c'est justement cet aspect que nous mettons en exergue, c'est l'aspect secret de cette mission. Par exemple, quand les militaires traversent, le plus souvent la nuit, dans certains cas on leur a dit d'enlever leur tenue militaire et de porter des habits civils et de ne pas emporter avec eux leur téléphone ou d'autres objets, des documents qui pourraient les identifier comme des militaires burundais. Donc officiellement, ils ne sont pas là mais officieusement tout le monde le sait très bien, les témoignages sont là, les personnes sont là et les cadavres sont là aussi parce qu'il y a un nombre important qui ont été tués au Congo. »

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});